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清流通信　四万十川物語

　マルチコプター（通称：ドローン）
による空撮が四万十川に新たな可能
性をもたらしている。
　ドローンと言えば、昨年 4月に首
相官邸への墜落事件をはじめその後
も各地で墜落が相次いだことが話題
になった。これを受けて国交省はド
ローンに対する法整備を急ピッチで
進め、昨年 12月の航空法改正により
所謂” ドローン規制” が設けられるこ
ととなった。法改正により規制は厳
しくなったものの、明確なルールの
もとでの飛行が可能となり、今後の
ドローンの活躍が期待されている。
　四万十町の公益財団法人四万十公
社（以下、四万十公社）では、いち
はやく 2013 年にドローンを導入し、
四万十ケーブルテレビを通して空撮
映像を提供している。
　四万十公社が 2013 年という全国
的にも早い段階でドローン導入を決
めたのは、森下克彦氏（30）の働き

■四万十ケーブルテレビ×ドローン

かけのおかげである。森下氏は幼い
ころから映像撮影に興味があり、専
門の大学に進学後、映像というツー
ルを使って地域に貢献したいと四万
十公社に入社。風船や凧に超小型カ
メラを設置して空撮を試みようとし
ていたところ、ドローンに出会った
という。当時はまだ玩具程度にしか
認識されていなかったドローンを導
入するため、まずは個人的に機材を
購入して操作や撮影の練習を行った。
四万十公社への導入を実現後は高知
県内に広く空撮の魅力を PRし、現在
では県内のケーブルテレビ局 6局が
ドローンを導入している。これは全
国比で見ても飛び抜けた数字であり、
高知県はドローンによる空撮の先進
地として全国から注目を集めている
そうだ。
　四万十ケーブルテレビでは町のイ
ベントや行事を紹介するコーナーな
どでドローンが大活躍している。川

のイベント紹介では、ラフティング
などの様子がドローン特有のダイナ
ミックな映像で放送され、多くの地
域住民の好評を得た。また、空撮に
よる町の紹介のコーナーでは、周囲
の様子を含む広範な景観を映像で確
認でき、それが景観の理解と保全に
役だっている。旧大正町江師地区で
は「昔は川が別の場所を流れていた。
蛇行が残した河跡に集落ができた。」
という地域住民の話を空撮写真が
はっきりと示して見せた事例もあっ
た。
　地域住民からも「自分の住む集落
を上空から見てみたい」「見慣れた景
色も視点が変わると新鮮でおもしろ
い」といった声が多数届いており、
今後も森下氏とドローンの活躍に期
待が寄せられている。

（写真提供　四万十ケーブルテレビ）
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日帰り百姓求む！

田植え・稲刈り体験ツアー

【日時】田植え      ６月   5 日（日）9時～ 15時
　　　  稲刈り　10月   4 日（日）   9 時～ 15時
             脱穀 　   10 月 23 日（日）9時～ 15時
【場所】四万十町大正中津川の田んぼ

【申込】090-9700-7856　西本五十六

田植えをはじめ、農作業はすべて手作業で行います。
刈り取り後は「稲木」にかけて自然乾燥させます。
作業の指導は地元農家の人たちと全員で取り組みます。
耕作放棄地の利用、無農薬、紙マルチ方式。
四万十川の棚田で農作業体験に挑戦してみませんか。

【主催】中津川集落活動センター「こだま」

うりと太鼓とカレー

【日　時】平成 28年６月 26日（日）13時～ 17時
【場　所】米奥小学校体育館
　　　　  高知県高岡郡四万十町米奥 149
【入場料】一般 2500 円
　　　　　中学生以下無料　要保護者同伴
【主　催】しまんと音楽芸術の会
【申　込】090-51608182　高橋

第 1部　太鼓のワークショップ
第２部　中山うりライブ
美味しいカレーの食べくらべ、自家製シロップのか
き氷、小学校体育館がかわいくアートに大変身！
楽しいイベント盛りだくさん。ご家族でどうぞ。

しまんと音楽会 in 米奥

　ドローンの活躍の場は、映像制作現場に限ったものではない。今回の熊本大地
震でも見られたように、四万十町でも災害時におけるドローンの可能性に期待が
寄せられている。人が立ち入れない危険箇所の現状把握にドローンを活用し、二
次災害を防ぎつつ迅速で効果的な対策をとることもできる。また、孤立した場所
に必要物資を届けることも可能となる。四万十町でも既に、消防や役場から依頼
を受けて状況把握にドローンを活用した事例が数件あるそうだ。近いうちに起こ
るとされる南海トラフ地震に対しても、ドローンによる効果的な対策が検討でき
るだろう。恵まれたことに、四万十は航空法による規制の影響はそれほど大きく
なく、今後もドローンが新しい風を吹き込んでくれることは間違いなさそうだ。

■ドローンの可能性

（写真提供　四万十ケーブルテレビ）


